



acaba de celebrar, ha acordado gestionar este asunto de tanta trascendencia para Tarragona, y solicitar el concurso de las corporaciones económicas de la ciudad. Al efecto, ha empezado por expedir telegramas á la gerencia de la Compañía del Norte y al Alcalde de Tarragona, que se halla accidentalmente en Madrid. "Dicha compañía pellizca fuerte á todo el mundo y en todas partes. Nosotros tenemos denunciados muchos abusos y este otro día un fabricante de Manlleu, amigo nuestro, nos explicó el colmo de las anomalías, sobre el recargo á que obliga dicha compañía por el traslado de ciertos pesos; y con un sin fin de otras cosas que tenemos en cartera no dudamos ser intérpretes, á no tardar, de los sentimientos de un público vejado para un recurso ó manifestación en contra estos grandes trasquiladores del país y la nación. Al efecto anunciamos un artículo para el número próximo.

Se verificó en Barcelona en el salón de Ciento, la elección de los individuos que han de constituir el consistorio de los Juegos Florales del próximo año. Para la presidencia de los mismos ha sido nombrado el señor Obispo de esta Diócesis.

De *El Noticiero Universal* del 15:

Hoy ha visitado al gobernador civil el diputado á Cortes por el distrito de Vich, señor duque de Solferino. *La Vanguardia* también hace justicia al Sr. Duque nuestro diputado reconociéndole como á tal.

Este otro día en el camino que conduce de ésta á Calldetenas, un gitano que lo era de raza y de hechos, quería atropellar á un carretero, sacando á relucir un gran puñal. Una de dos: ó poner á raya á estos merodeadores ó bien cambiar aquel refrán que dice: *En terras forasteras las vacas cotan als bous*.

En la fiesta de entrega de la corona al Marqués de Cerralbo, el Círculo carlista de Torelló fué representado por D. Leandro Herrero.

El infeliz D. Pedro Martir Casanovas, arrollado por el tren, según dijimos en nuestro anterior número y con tal motivo fallecido á los pocos momentos, era de 85 años edad. Fué cogido entre Balenyá y Centellas y vivía en el manso denominado *can Bausells* término del Brull. El sacerdote que le auxilió en aquellos momentos, fué el celoso cura-ecónomo de Nuestra Señora de la Piedad, Dr. D. Francisco Codina.

El próximo pasado domingo, día 13 del actual, se inauguró el Círculo Tradicionalista de la villa de San Quintín de Mediona, población de las demás importancia del distrito de Villafranca del Panadés. En el local donde se instaló hay unos espaciosos salones ricamente decorados y un hermoso jardín contiguo, situado en el punto más céntrico de la población. Con dicho motivo reina grande entusiasmo entre los carlistas de dicha población, prometiendo verse muy concurrido aquel Centro por numerosos carlistas de muchas poblaciones del Panadés.

Según se susurra, el Ayuntamiento en pleno, ó el Alcalde á solas, acaba de alquilar para Juzgado, los salones donde está instalado *La Unión Comercial Vicense* á espaldas de ésta, lo que si es cierto merecerá fuertes censuras del público vicense, dado que dicho casino ó sociedad está formado de personas dignísimas y que por lo mismo merecían más consideraciones de los representantes de la ciudad. Interinamente, el Juzgado, despacha en la casa grande. El compromiso para firmar la escritura el próximo lunes, ¿es verdad que tropieza con graves dificultades por parte de varios ediles?

BERGA

En la tarde del miércoles 9 de los corrientes, ocurrió una sensible desgracia en las obras del ensanche de la fábrica de los Sres. Rosal Hermanos, pues el director ó capataz de los albañiles, el inteligente joven Don José Calvet y Buixadera cayó con tan mala suerte que al cabo de pocas horas dejó de existir. Tan desgraciado accidente llenó de consternación á los habitantes de aquella colonia, tanto por la desgracia en sí, como por recaer á un joven de excelentes dotes, apreciado así como su familia por todo el vecindario. R. I. P.

El domingo de la semana pasada falleció en la Poble de Lillet el Rdo. Cura-párroco de aquella villa Rdo. D. Juan Roca Pbro. Prueba de las simpatías de que gozaba entre sus feligreses, lo fué elocuente el que puede decirse que asistió al entierro y funerales toda la población en masa. R. I. P.

De otro fallecimiento tenemos que dar cuenta á nuestros lectores, y es el del Rdo. D. Juan Casals, Cura-párroco del vecino pueblo de Espinalvet también muy apreciado de sus feligreses. Dejó de existir el sábado 12 de los corrientes R. I. P.

Los tres los recomendamos á las oraciones de nuestros lectores.

Vióse bastante animada la fiesta mayor de Avia celebrada el día 11, pues merced al excelente día de que se disfrutó, fueron muchos los bergadanes y de otros pueblos que visitaron aquel pueblo para gozar de un buen día.

El 12 del actual el joven D. José Farriols y Blanxart, procurador del Juzgado de Berga, contrajo matrimonio con la bella y simpática señorita D.^a Dolores Ceriola Ribera, hija de nuestro apreciable amigo y correligionario D. Mariano Ceriola Castellá. Deseamos sinceramente á los recién casados miles de felicidades y eterna luna de miel.

Según dice nuestro colega *El Bergadán* el domingo 6 de los corrientes en el confín del término de Berga á Bagá, cerca la casa llamada *del Fà*, un labrador recibió un tiro de perdigones de otro del mismo oficio; de cuyo hecho entiendo el Juzgado.

El día 10 del próximo Diciembre deben hacer el ingreso en Caja en Manresa los mozos declarados soldados sorteables en el distrito de Berga. Al siguiente día tendrá lugar el sorteo en la misma cabeza de zona.

Nos congratulamos en participar a nuestros lectores que el día 6 del próximo Diciembre se instalarán definitivamente en esta ciudad las Hermanas Carmelitas descalzas, que como dijimos, especialmente se dedican á cuidar y velar enfermos á domicilio. Inútil es enumerar los consoladores beneficios que Berga puede reportar de tal benéfica institución.

El día 12 de los corrientes, el activo cabo de mozos de la Escuadra de Sallent juntamente con algunos individuos á sus ordenes detuvieron á Jaime Rosal Ferrant, carpintero vecino y residente en Gironella, quien fué puesto á disposición del Juzgado de Berga por creerse fabricaba moneda falsa. Nos dicen le encontraron algunas monedas ilegítimas y efectos para su fabricación.

Han quedado colocados ya los faroles en la plaza de Viladomat y en el paseo del Plá del Alemany, produciendo muy buen efecto. Mucho con tal mejora han ganado tan concurridos y amenos sitios.

OLOT

Nuestros lectores tienen ya conocido el glorioso nombre del digno diputado provincial tradicionalista por el distrito de Figueras D. Pedro Ordís, á quien sin distinción de matices prodigaron los periódicos toda clase de alabanzas, en su reciente elección en las últimas elecciones provinciales. Pues bien: se acaba de hacerle justicia según los méritos que le honran, nombrándole Presidente de la comisión permanente de la provincia, lo que por sí solo es una garantía de que empieza una nueva era de verdadera administración.

Ha sido nombrado Cura-Ecónomo de Castellfullit de la Roca, el virtuoso é ilustrado hermano de nuestro dignísimo Cura-párroco, el reverendo D. Francisco Ferrer. Al mandarle nuestra felicitación, la hacemos extensiva á sus nuevos feligreses.

El joven escultor y aventajadamente conocido hijo de esta villa, D. Miguel Blay, alumno pensionado por esta Diputación, acaba de obtener una medalla de primera clase en la Exposición artística de Madrid. Felicitamos cordialmente á nuestro amigo por tan señalado triunfo.

La señora de nuestro querido amigo y correligionario D. Felix Oliveras, D.^a Elvira Prunell, distinguida profesora de la escuela pública de esta villa, se halla ya completamente restablecida, lo que celebramos.

El socio del Círculo Tradicionalista, nuestro compañero D. Carlos Badía, ha presentado solicitud á esta Alcaldía con el objeto de obtener la correspondiente concesión, para instalar un motor eléctrico, que indudablemente reportará á nuestra comarca fructíferos resultados.

Está próximo á inaugurarse el Círculo carlista de Castellfullit de la Roca, reinando con tal motivo gran entusiasmo entre los numerosos correligionarios, que contamos en aquella importante población.

Según se nos asegura, el dignísimo Ayuntamiento de esta villa tiene en proyecto la reparación de la cañería de las aguas de la fuente de San Roque por haber observado que en el curso de la misma hay algunos escapes, particularmente en el trayecto comprendido desde el puente del río Fluviá á esta villa. Un aplauso á la corporación municipal por el celo con que vela por el interés de sus administrados.

El Círculo tradicionalista de esta población, celebró con más esplendor aún que en los años anteriores, la fiesta onomástica de nuestro Rey en los días 4 y 6 del corriente. Solemne fué el Oficio á toda orquesta cantado en la iglesia de Nuestra Señora del Tura, en el cual penetrizó magistralmente las glorias de San Carlos, el Padre-Rector de las Escuelas Pías de esta villa, Dr. D. Félix Sors. El banquete fué lucidísimo acreditando una vez más su gusto culinario la conocida posada, la *Roseta*. Los brindis fueron ardorosos y elocuentes, distinguiéndose particularmente los de los señores Llosas, dignísimo presidente, Collell, Iglesias, Puig, Capdevila, Surroca y Collellmir, los que tuvieron digna coronación con las sabias observaciones y consejos que nos dió el ejemplar sacerdote Rdo. D. Francisco Posas, quien nos sorprendió agradablemente á la mitad de la fiesta. Este año tuvimos el gusto de vernos acompañados por varios amigos de Castellfullit, Las Presas y de otros pueblos. Esto fué el día 4. La velada que tuvo lugar el día 6 dejará grato recuerdo á cuantos asistieron. Usaron de la palabra nuestro entusiasta Presidente D. Pedro Llosas, dando pruebas del dominio que tiene sobre la misma. D. Leandro Plandiura demostró ser un pensador profundo, D. Joaquín Collell fué oportunísimo con ideas nuevas y originales. El joven D. Juan Iglesias estuvo felicísimo en su primer discurso, suplicándole nos recree con otros en adelante pues de él puede decirse: *si orator fuit, orator nascitur*.

Los agricultores están de enhorabuena, pues las sementeras con motivo de las últimas lluvias son excelentes.

Una pregunta: El telégrafo que debía unirnos con Camprodón ¿cuándo se inaugurará?

Todos los periódicos se han ocupado con encomio de la virtuosa señora D.^a Carmen Mir de Solá, fallecida hace pocos días. Ha sido una verdadera pérdida por esa villa: pertenecía á todas las asociaciones de benefi-